



# Gores apuran la instalación de control biométrico en regiones

**SEGURIDAD PÚBLICA.** Se trata del sistema ABIS, que la PDI aplica en Arica para el control migratorio, criminal y forense. La idea es replicarlo en todo el país.

Daisy Castillo T.

ciudades@mercuriovalpo.cl

“Es fundamental, hoy día, saber y conocer quiénes son los que habitan nuestras respectivas regiones”. Con esta afirmación, Rodrigo Mundaca, gobernador regional y presidente de la Asociación de Gobernadores de Chile (Agorechi), se refirió a la importancia que implica para las distintas regiones del país contar con el Sistema Automatizado de Identificación Biométrica (ABIS), que actualmente utiliza la PDI en la Región de Arica. Se trata de una moderna tecnología empleada para los controles migratorios y el combate a la delincuencia, mediante la identificación multibiométrica e investigación forense, compuesta por una solución de *software* y *hardware* que permite el reconocimiento de una persona a partir de huellas dactilares, palmares, fotografías faciales y voz.

Por ello, en dependencias de la Gobernación Regional se realizó la primera reunión de coordinación para lo que será la implementación del sistema a lo largo del país. El encuentro fue encabezado por el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, y presidido por el gobernador Rodrigo Mundaca, junto a la delegada presidencial de la Región de Valparaíso, Sofía González; la subdirectora de Inteligencia, Crimen Organizado y Seguridad Migratoria de la PDI, prefecta general Consuelo Peña, y los gobernadores del país, estos últimos de forma telemática.

## 108 EQUIPOS

El gobernador Mundaca señaló que el sistema ABIS es un avance importante en materia de identificación, porque “nos permite enrolar a una gran cantidad de población, tiene una capacidad del orden de 28 millones de personas. Era muy importante el ensayo-error y el tener un ABIS implementado en Arica nos permite señalar con certeza que esto funciona y se ha logrado identificar bandas criminales, homicidas que han cometido delitos contra la



MIGUEL CAMPOS

SE REALIZÓ AYER LA PRIMERA REUNIÓN DE COORDINACIÓN ENTRE EL GOBIERNO, LA PDI Y LOS GOBERNADORES.

“Lo que se está construyendo es una gran alianza por la seguridad del país”.

Manuel Monsalve  
Subsecretario del Interior

“Somos una de las regiones que necesita la mayor cantidad de equipamiento, después de la Región Metropolitana”.

Rodrigo Mundaca  
Gobernador regional

“Estamos trabajando hace bastante tiempo en implementar una carta Gantt para la implementación del sistema”.

Consuelo Peña  
Subdirectora de Inteligencia PDI

población (en Arica)”.

Además, indicó que la idea es que se financie el sistema con un motor de búsqueda a nivel nacional. En tal sentido, informó que hay doce gobiernos regionales comprometidos

con el financiamiento para poder materializar esta iniciativa; de esos 12, hay 9 que van a hacer rebaja presupuestaria esta semana, dos gobiernos regionales que ya lo hicieron, el Metropolitano y Valparaíso (con una rebaja presupuestaria de 1.860 millones de pesos); el de Arica ya lo está implementando, y cuatro gobiernos regionales se han comprometido con el presupuesto 2025.

Mundaca explicó que en el caso de la Región de Valparaíso, por ejemplo, se requiere la utilización de 108 equipos -entre celulares, equipos portátiles, computadores- y “probablemente, somos una de las regiones que necesita la mayor cantidad de equipamiento, después de la RM, dadas nuestras particularidades y sin criminalizar, somos una de las regiones que tiene la mayor cantidad de población migrante del país y, por lo tanto, necesitamos que este sistema lo podamos implementar a la brevedad posible”.

## DESDE EL GOBIERNO

El subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, manifestó que “lo que se está construyendo y confirmando es una gran alianza por la seguridad del país. Estamos consolidando una alianza entre gobernadores regionales, la Policía de Investigaciones y el gobierno para la se-

guridad de las chilenas y chilenos, que implica destinar 22 mil millones de pesos de los gobiernos regionales para tener un sistema automatizado de identificación biométrica que va a dar mayor seguridad migratoria y también más capacidades para perseguir organizaciones criminales”.

Agregó que en materia migratoria, el sistema ABIS permite conocer a quiénes están en Chile y a modo de ejemplo, para explicar la funcionalidad de esta tecnología de punta, se refirió a la caída de una facción del Tren de Aragua en Valparaíso. “Para conseguirlo, hubo seguramente técnicas especiales de investigación como es el interceptar teléfonos y se escucha una voz, no siempre se sabe a quién pertenece. El sistema de identificación biométrica va a permitir vincular esa voz con una identidad, va a poder desarticular esa organización. Esto es único en América Latina”.

En tanto, la subdirectora de Inteligencia, Crimen Organizado y Seguridad Migratoria de la PDI, prefecta general Consuelo Peña, manifestó que el sistema podría estar implementado en 2025. “Estamos trabajando hace bastante tiempo en implementar una carta Gantt para la implementación del sistema en todas las regiones del país”. **CS**